



Communistes



09 décembre 2011

Élections législatives en Russie : Un échec pour le pouvoir

On votait dimanche 4 décembre en Russie. Les résultats marquent un échec sensible du pouvoir personnifié par le tandem Medvedev - Poutine. Le nombre de votants (60%) est en baisse de 3% par rapport à ceux de 2007. Le parti au pouvoir : « Russie Unie » obtient 49,5% des voix soit une chute de 15% par rapport à 2007. Cette baisse profite essentiellement au Parti Communiste de la Fédération de Russie (KPRF) qui passe de 11 à plus de 19% des voix et obtient 92 sièges. Deux autres partis se maintiennent à la Douma d'Etat, le Parti Libéral Démocrate qui obtient 56 sièges (11,5%) et le Parti de Russie Juste qui en a 64 (13,1%). Ces résultats sont contestés par tous les partis politiques, sauf par le parti au pouvoir, ils ont été obtenus à la suite de fraudes massives. Cependant, ils ne peuvent masquer que le système est en crise. Les sondages d'opinions sont très significatifs à ce sujet. Alors que jusqu'à présent « Russie Unie » était reconnue comme un parti se fondant sur une « classe moyenne », défendant les intérêts de la Russie en construction, il est maintenant vu majoritairement comme un parti ouvertement de droite. De plus, à la formule : « parti de voyous et de voleurs » une majorité relative des russes répond spontanément : oui. La crise du système réside aussi dans l'incapacité du pouvoir de construire un système biparti autour de « Russie Unie » et de « Russie Juste ». Les progrès du Parti Communiste, reconnu comme le principal opposant ouvrant une perspective de changement, empêche cette construction, tandis que les partis ouvertement capitalistes sont rejetés par les électeurs. Ce qui est nouveau, c'est que dans la crise profonde que traverse la Russie, les revendications s'expriment et prennent ouvertement un tour politique contre le pouvoir. Le parti Communiste qui anime ces luttes, les inscrit dans une reconquête du pouvoir populaire sur les principaux moyens de production et d'échange. Ce qui est nouveau aussi, c'est que la peur commence à changer de camp et les manifestations pour exiger que la clarté soit faite sur les fraudes rassemblent des milliers de manifestants tandis que le pouvoir se livre à des arrestations massives. Les communistes qui ont appelé à ces manifestations sont en première ligne sur tout le territoire russe, ils appellent à une nouvelle grande manifestation le 18 décembre à Moscou.